Voltaire

Actualidad Internacional

N° 108 - 15 de noviembre de 2024

EDITORIAL

2400 Los 3 objetivos de la administración Trump

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump. ya no es el neófito en cuestiones de política interna que era cuando llegó a la Casa Blanca en su primer mandato. Ya ha visto cómo funciona el mundillo político estadounidense y está rodeándose de un equipo de personajes fieles. Su intención es conformar su administración únicamente con figuras leales a la etiqueta MAGA (Make America Great Again!), o sea aquellos que lo apoyaron cuando él cuestionó los resultados de la elección presidencial de 2020.

En la Casa Blanca, Donald Trump tendrá como colaboradores directos a las mismas personas que ya fueron miembros de su equipo de campaña antes de la elección presidencial.

- 1) Su gobierno se encargaría, en primer lugar, de expulsar de la administración a los generales que estuvieron en el "Gobierno de Continuidad" (creado por decreto presidencial), o sea que fueron miembros del *Deep State* (el Estado Profundo), y sacar de los servicios de seguridad a los personajes que trataron de hacer engañar a los estadounidenses haciéndoles que el asunto del ordenador de Hunter Biden era "desinformación rusa".
- 2) Su segundo objetivo será, siguiendo los principios del séptimo presidente estadounidense, Andrew Jackson (1829-1837), disminuir lo más posible el gobierno federal en beneficio de los Estados. Ese proceso será una especie de revancha de los sudistas sobre los nordistas... o más bien de los seguidores de las ideas del tercer presidente estadounidense, Thomas Jefferson (1801-1809), sobre los del Alexander Hamilton (1757-1804), uno de los "padres fundadores" de Estados Unidos.
- 3) Su tercer objetivo será probablemente emprender una guerra económica contra China, pero poniendo fin a la guerra en Ucrania y, quizás, a los conflictos armados en Medio Oriente. Este segundo punto de su tercer objetivo será muy difícil de concretar dado la importante cantidad de cristianos sionistas que Trump tiene a su alrededor.

AMÉRICAS

2401 El presidente electo de Estados Unidos comienza a conformar su gobierno

Donald Trump ya anunció un primer grupo de nominaciones:

- Jefa de su equipo de trabajo en la Casa Blanca: **Susie Wiles**, quien dirigió su equipo de campaña. Ex colaboradora de Ronald Reagan, el 40° presidente de Estados Unidos (1981-1989), Susie Wiles tiene la reputación de ser una persona extremadamente serena y de sangre fría.
- Jefe adjunto del equipo de trabajo de Trump en la Casa Blanca: **Stephen Miller**, otro miembro de su equipo de campaña. Se le considera el inspirador de la nueva política migratoria, en el discurso del Madison Square Garden declaró que defiende "el derecho a vivir en un país donde las pandillas criminales no puedan cruzar la frontera y violar y asesinar impunemente". Y exclamó: "¡Fuera los cárteles! ¡Fuera los migrantes criminales! ¡Fuera las pandillas! ¡Estados Unidos es para los estadounidenses!"
- Otro jefe adjunto del equipo de trabajo de Donald Trump en la Casa Blanca: **Dan Scavino**, un empleado del emporio de Trump en el mundo de los negocios. Scavino dirigió las redes sociales de Donald Trump durante su primer mandato presidencial y conoce a fondo la técnica de los mensajes dirigidos a ciertos grupos del público a través de las redes sociales, como los de Steve Bannon y Cambridge Analytica.
- Taylor Budowich y James Blair, igualmente miembros del equipo de campaña del ahora presidente electo, también lo acompañarán como jefes adjuntos de su equipo de trabajo en la Casa Blanca. Budowich fue colaborador de su hijo mayor, Donald Trump Jr.
- Consejero de seguridad nacional: Michael
 Waltz. Este ex boina verde y coronel de la
 Guardia Nacional fue miembro de la Cámara

- de Representantes por el Estado de Texas, miembro de la comisión especial sobre China y miembro de la comisión de la Cámara para las fuerzas armadas. Como consejero del presidente para los temas de seguridad nacional, Michael Waltz podría retirar sus credenciales de acceso a información secreta a los 51 responsables de la inteligencia estadounidense que firmaron la declaración (redactada por el actual secretario de Estado Antony Blinken) donde garantizaban que la famosa computadora de Hunter Biden simplemente no existía y que todo el escándalo alrededor de su contenido era "desinformación rusa".
- Director de la CIA: **John Ratcliffe**. Este ex miembro de la Cámara de Representantes por el Estado de Texas fue director de la Inteligencia Nacional durante el primer mandato de Trump.
- Directora de la Inteligencia Nacional: **Tulsi Gabbard**. Esta ex representante demócrata por Hawái apoyó la nominación del senador marxista Bernie Sanders como candidato a la presidencia de Estados Unidos por el Partido Demócrata. Durante la guerra contra Siria, Tulsi Gabbard viajó a ese país, se reunió con el presidente sirio Bachar al-Assad y puso en tela de juicio las acusaciones que las potencias occidentales repetían contra él. Tulsi Gabbard es una persona muy inteligente, capaz de reconocer honestamente sus errores de juicio y decidió separarse del Partido Demócrata después de llegar a la conclusión de que esa formación política ha traicionado al pueblo estadounidense y de que Donald Trump es actualmente la única personalidad capaz de salvar el país. Su nominación como directora de la Inteligencia Nacional –entidad que supervisa el trabajo de todas las agencias de inteligencia de Estados Unidos- ya está siendo muy cuestionada y podría encontrar una seria oposición en el Senado.
- Secretario de Defensa: **Pete Hegseth**, un oficial de infantería con un historial universitario impresionante que hasta ahora trabajaba en el canal de televisión Fox News. Su pensamiento es muy primario, al extremo de reflexionar en términos de "buenos" y "malos". Al participar

- en un mitin organizado por el canal 7 de la televisión israelí, Hegset se pronunció por la reconstrucción del Templo de Salomón. En un podcast, llamó a destituir al jefe del Estado Mayor Conjunto, el general Charles Q. Brown, y, como jefe del Pentágono, podría crear un consejo encargado de evaluar a todos los generales para revocar a los que considere incompetentes. Para Donald Trump, se trata de llevar a cabo una "limpieza", que consistiría en "despedir" a todos los generales vinculados "Gobierno de Transición" (o Deep State), estructura invisible a la que considera responsable de los hechos del 11 de septiembre de 2001 y de la aplicación de la doctrina Rumsfeld-Cebrowski. También separaría del ámbito militar a todos los oficiales de alto nivel que han apoyado la entrada del wokismo en las fuerzas armadas de Estados Unidos.
- Secretario de Estado: **Marco Rubio**. Aunque nació en una familia cubana que había llegado a Estados Unidos huyendo de la dictadura de Fulgencio Batista, en 1956, Marco Rubio se forjó una imagen de contrarrevolucionario para acercarse a la minoría acaudalada de personajes que salieron de Cuba para instalarse en Miami después de la revolución de Fidel Castro, a partir de 1959. Marco Rubio ha sido siempre un feroz defensor de las medidas coercitivas unilaterales de Estados Unidos contra Cuba. Luego de haber apoyado la agresión contra Libia, en 2011, Marco Rubio cambió de parecer al ver el desastroso resultado del derrocamiento de Muammar el-Kadhafi para ese país. Luego de haber militado por mucho tiempo en contra de Donald Trump, se unió al magnate inmobiliario durante su última campaña presidencial.
- Kristi Noem ha sido nominada por Donald Trump para dirigir el Departamento de Seguridad de la Patria (Homeland Security). Esta ex gobernadora de Dakota del Sur estuvo a punto de ser designada candidata a la vicepresidencia en la reciente elección, pero fue finalmente descartada después de la polémica orquestada alrededor de su libro No Going Back: The Truth on What's Wrong with Politics and How We Move America Forward ("Sin retroceso: la verdad

- sobre lo que está mal en política y cómo hacemos que Estados Unidos avance"). En ese libro, Kristi Noem defendía la adopción de decisiones difíciles pero necesarias, como la de sacrificar animales en una granja. Noem estima que la hostilidad contra Rusia sólo ha servido para agravar la "amenaza china".
- Donald Trump ha decidido crear un nuevo Departamento (ministerio) que se encargará de garantizar la "eficacia gubernamental", bajo la dirección conjunta de **Elon Musk** y del millonario **Vivek Ramaswamy**. De las 428 agencias gubernamentales que hoy existen en Estados Unidos, estos dos hombres de negocios conservarían sólo 99. Más que privatizar (como proponen las tesis de los libertarianos), la intención de estos dos hombres de negocios sería suprimir ciertas prerrogativas indebidas del poder federal, prerrogativas que traspasarían a las autoridades de los Estados (según los principios "jacksonianos").
- Secretario de Justicia: **Matt Gaetz**. Este abogado, miembro de la Cámara de Representantes por el Estado de la Florida, estuvo a cargo de concretar la destitución del presidente republicano de esa instancia del Congreso, Kevin McCarthy, luego de que este último llegara a una alianza con los demócratas abandonando ciertas enmiendas que sus correligionarios republicanos habían impuesto al proyecto de presupuesto de la administración Biden.
- Representante permanente de Estados Unidos en la ONU: **Elise Stefanik**. Esta ex miembro de la Cámara de Representantes por Nueva York apoya la *Equality Act*, que prohíbe la discriminación contra las personas LGBT. Aunque critica la decisión de Donald Trump de sacar a Estados Unidos del Acuerdo de París sobre el clima, Elise Stefanik se identifica con la corriente favorable a Trump en el Partido Republicano y considera que la elección presidencial de 2020 no fue limpia. Mantiene vínculos con el Institute for the Study of Global Antisemitism and Policy (ISGASP) del sionista revisionista Nathan Sharansky (*Cf.* VAI 1608) y dirigió audiencias del Congreso contra las

manifestaciones en defensa del pueblo palestino realizadas en varias universidades. Al referirse a la ONU, Stefanik declaraba en octubre pasado: "No es interés de los contribuyentes seguir financiando una organización que Joe Biden y Kamala Harris han dejado pudrir a golpe de antisemitismo."

- Como "zar" de las fronteras estadounidenses, Donald Trump nomina a **Tom Homan**, ex policía y director de la Immigration and Customs Enforcement (ICE), partidario y ejecutor de la teoría de Stephen Miller sobre la separación de las familias de inmigrantes como medida disuasiva. Esa práctica, que de hecho ha resultado eficaz, ha sido señalada por el Tribunal Europeo de Derechos Humanos como violatoria de la vida privada de los migrantes. Tom Homan pondría fin a las autorizaciones sistemáticas de residencia que Estados Unidos concede actualmente a los migrantes procedentes de países latinoamericanos cuyos gobiernos no agradan a Washington - Cuba, Nicaragua, Honduras y Venezuela. Y también terminaría la construcción del muro fronterizo entre Estados Unidos y México.
- Donald Trump ha nominado también un "zar" de la Salud que será Robert Kennedy Jr., que tendría como misión poner coto a las grandes firmas de la industria farmacéutica.
- Embajador de Estados Unidos en Israel: **Mike Huckabee**. Ex gobernador del Estado de Arkansas y ex pastor bautista, Huckabee se dio a conocer por su acción en la crisis del huracán Katrina y por sus posiciones bíblicas. Refiriéndose a la colonización de los territorios palestinos, este personaje declaraba en 2017: "La Cisjordania ocupada es algo que no existe. Lo que existe es Judea y Samaria. Una colonia no existe. Hay comunidades, barrios, ciudades. La ocupación, eso no existe."
- Enviado especial para el Medio Oriente: **Steven Witkoff**. Este ex abogado especializado en temas inmobiliarios es un amigo personal de Donald Trump y no tiene experiencia en el ámbito de la diplomacia. Es judío y, como judío, se presenta como un partidario de Israel. Sin embargo, al contrario de Mike Huckabee, Steven Witkoff no parece vinculado a los

sionistas revisionistas ni a los kahanistas. Tiene instrucciones de instaurar la paz rápidamente.

Análisis du Red Voltaire

«<u>La reelección de Donald Trump modifica los</u> <u>parámetros del juego</u>», por Thierry Meyssan

Estamos en uno de esos raros momentos en que las grandes potencias cambian de políticas al mismo tiempo. Y no es momento de cometer errores. Quien deje pasar este tren... ya tendrá que esperar el siguiente. La reelección de Donald Trump, a pesar de la campaña que realizaron contra él casi todos los intelectuales de Occidente, es un hecho que viene a redistribuir las cartas.

2402 Las Federaciones Judías de Norteamérica se reúnen en asamblea general

Las Federaciones Judías de Norteamérica, que representan más de 350 asociaciones judías, iniciaron su asamblea general anual, el 10 de noviembre, en Washington DC.

Al pronunciar su discurso, Ritchie Torres, representante demócrata por Nueva York declaró: "Vivimos en un mundo invertido, donde el bien se califica como mal, el terrorismo se califica de resistencia y el derecho israelí a defenderse se considera un crimen. Quienes ejercen algún cargo público deben tener el valor de hacer brillar la luz de la verdad en un mundo lleno de oscuridad y de odio. Yo soy proisraelí, no a pesar de mis valores progresistas sino a causa de ellos. En la era del antisemitismo creciente, no viváis en el miedo sino en la libertad. Estad orgullosos de ser judíos."

También hizo uso de la palabra el embajador de Israel en Washington, Mike Herzog: "El año pasado nos reunimos cientos de miles para defender el Estado hebreo. En aquel momento llamamos a la defensa, al regreso de los rehenes y a la lucha contra el antisemitismo, al anuncio de la unidad. Hoy estamos aquí para renovar aquel deseo con fuerza y determinación. Quisiera agradecer al Congreso [estadounidense] saliente por su apoyo al Estado hebreo durante el año pasado. Nos alegra la perspectiva de fortalecer nuestra relación con Estados Unidos en los próximos años."

2403 Según el presidente de "Áraboestadounidenses por Trump", el presidente electo quiere la paz para el Medio Oriente

Bishara Bahbah, fundador y presidente nacional de la asociación Arabo-estadounidenses por Trump, declaró el 10 de noviembre, al canal 12 de la televisión de Israel, que el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, ha prometido "al 100%" trabajar en pro de la "solución de los dos Estados" para el conflicto israelo-palestino.

Bishara Bahbah es un palestino-estadounidense que se opuso a Donald Trump cuando, durante su primer mandato presidencial, este prohibió por decreto la inmigración desde ciertos países árabes. Pero dice estar convencido de que el ahora presidente electo ha cambiado y de que no volverá a cometer aquellos errores.

Bishara Bahbah subrayó: "Ya es suficiente. Hemos respaldado al presidente Trump porque queremos el fin de las guerras. Queremos que se ponga fin al derramamiento de sangre de ambas partes. Todos queremos vivir en paz. Ese es el mensaje que traigo como americano-palestino a la opinión pública israelí. Creemos en la paz. Por favor, únanse a nosotros para instaurar la paz en el Medio Oriente basándonos en el reconocimiento de las necesidades de cada una de las partes: las necesidades de ustedes de tener un Estado y de su seguridad y la necesidad de los palestinos de tener su propio Estado viviendo en paz junto a Israel."

2404 Ex presidente del CFR estadounidense reclama la paz con Rusia en Ucrania

Richard Haas, ex presidente del Council on Foreign Relations (CFR), publicó el 4 de noviembre en Foreign Affairs, la revista de ese influyente thinks tank estadounidense, un artículo titulado The Perfect Has Become the Enemy of the Good in Ukraine. Why Washington Must Redefine Its Objectives ("Lo perfecto se ha convertido en enemigo de lo que está bien en Ucrania. Por qué Washington tiene que redefinir sus objetivos").

En ese artículo Haas constata el fracaso de las "sanciones" occidentales contra Rusia, así como

las pérdidas considerables de Ucrania en el conflicto, y se pronuncia por una adhesión definitiva de Ucrania a la OTAN, paso que vendría, según él, acompañado del compromiso de no desplegar armamento estadounidense en suelo ucraniano.

EUROPA

2405 Posible acercamiento del primer ministro británico a Donald Trump

El irlandés Morgan McSweeney, jefe del equipo de trabajo del primer ministro británico, Keir Starmer, maniobra para que el Reino Unido se acerque a la futura administración Trump. A ese eventual acercamiento se opone el actual ministro británico de Exteriores, David Lammy, quien ha tildado al presidente electo de Estados Unidos de "sociópata y simpatizante neonazi".

El primer ministro Keir Starmer, actualmente en una posición difícil, podría maniobrar creando una nueva "ideología" para acercarse al "trumpismo", siguiendo el esquemdel "thatcherismo", que acercó el Reino Unido al "reaganismo" estadounidense.

2406 Francia se pronuncia públicamente contra la colonización de los territorios palestinos

El ministro de Exteriores de Francia, Jean-Noel Barrot, declaró en el Foro de la Paz, el 11 de noviembre: "Hemos desempeñado un papel determinante en la aplicación del régimen de sanciones [de la Unión Europea] que se ha activado en dos ocasiones y que pronto podría activarse por tercera vez. Pensamos que los colonos [israelíes] violentos y sus actividades intensivas de colonización son ilegales y que deben detenerse en interés de Israel y de su seguridad."

2407 Israel arremete contra un territorio de Francia en Jerusalén

El 8 de noviembre, policías israelíes armados penetraron en el recinto de Eleona, reconocido internacionalmente como territorio de Francia en Jerusalén. Los policías israelíes alegaron que su intención era garantizar la seguridad del ministro de Exteriores de Francia, Jean-Noel Barrot, quien estaba a punto de visitar el lugar. Antes de la llegada del ministro francés, los policías israelíes detuvieron violentamente a 2 miembros de la Gendarmería de Francia – encargados de garantizar la seguridad del ministro– que los invitaban a retirarse del recinto, recordándoles que con su presencia allí estaban invadiendo un territorio francés.

Ante la presencia de los policías israelíes armados en la Eleona, el jefe de la diplomacia francesa se negó a penetrar en el recinto, calificó el incidente de "inaceptable" y aseguró que a su regreso a París exigiría explicaciones al embajador de Israel. En definitiva, los 2 gendarmes franceses arrestados por la policía israelí –a pesar de su estatus de personal diplomático— fueron liberados y el ministerio de Exteriores de Francia no convocó al embajador de Israel en París.

Además del recinto de la Eleona (lugar donde Jesús enseñaba el Padrenuestro), Francia también posee en Jerusalén la Tumba de los Reyes (antes considerada erróneamente como la tumba de los reyes de Judea), el recinto de Santa Ana (construido por los cruzados, en el siglo XII, en el presunto emplazamiento de la casa de los padres de la Virgen) y el monasterio benedictino de Abou Gosh (instalado en la antigua sede, construida en el siglo XII, de la Orden de los Hospitalarios que acogían a los peregrinos que visitaban el Santo Sepulcro). Esos 4 recintos se hallan bajo la autoridad de la misión diplomática francesa en Jerusalén y gozan, por consiguiente, del estatus de extraterritorialidad estipulado en la Convención de Viena sobre los estatus diplomáticos. Diversos expertos subrayan que esos 4 recintos históricos son territorios franceses de pleno derecho ya que la anexión de Jerusalén por parte de Israel es jurídicamente ilegal a la luz del derecho internacional.

En 1996, el entonces presidente de Francia, Jacques Chirac, se vio envuelto en un incidente idéntico cuando quiso visitar el recinto de Santa Ana. Todo indica que las autoridades israelíes orquestan deliberadamente esas violaciones del derecho internacional para forzar las autoridades francesas a reconocer la anexión de Jerusalén.

2408 Alemania se pronuncia públicamente contra la colonización de los territorios palestinos

El embajador de Alemania en Israel, Steffen Seibert, declaró que el llamado del ministro de Finanzas de Israel, Bezalel Smotrich, a "aplicar la soberanía" [de Israel] sobre Cisjordania es "un llamado abierto a la anexión". El diplomático alemán agregó que "todo preparativo para la aplicación de ese objetivo es una violación total del derecho internacional".

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- alemán,
- espagñol,
- francés,
- inglés.

2409 Georgia y el Triángulo de Weimar

El presidente de Francia, Emmanuel Macron; el canciller de Alemania, Olaf Scholz; y el primer ministro de Polonia, Donald Tusk, declarándose "preocupados por las numerosas irregularidades y la intimidación contra los electores" georgianos, han llamado las autoridades de Georgia a "realizar rápidamente investigaciones transparentes para implementar todas las quejas" vinculadas a las elecciones legislativas del pasado 26 de octubre y aclarar "las irregularidades reportadas".

Los tres dirigentes europeos afirman en una declaración común emitida el 7 de noviembre: "Analizaremos cuidadosamente el informe final de la misión internacional de observación, que debe entregarse en los plazos previstos. Si Georgia no cambia de rumbo demostrando que realiza esfuerzos concretos en cuanto a reformas, principalmente abrogando su legislación reciente, contraria a los valores y principios europeos, ya

no podremos apoyar la apertura de negociaciones de adhesión a la Unión Europea con ese país."

2410 Polémica en Polonia sobre el futuro de la guerra en Ucrania

Un periodista de la revista estadounidense Newsweek, Gregory Rzeczkowski, afirma, en un artículo titulado "Szpiedzy Putina. Jak ludzie Kremla opanowują Polske" ("Los espías de Putin: cómo se apodera el Kremlin del control de Polonia"), que, al principio de la guerra en Ucrania, Polonia quería que ganara Rusia.

El 30 de marzo de 2022, el entonces primer ministro de Polonia, Mateusz Morawiecki (PiS), se jactaba, en una conferencia de prensa junto al director ejecutivo de Alphabet/Google, Sundar Pichai, de que Polonia había lanzado ciertas "ideas". "Lo que se solía llamar rusofobia hoy es algo corriente, se acepta como una realidad", declaraba Morawiecki.

El presidente de Polonia, Andrzej Duda, también del PiS, publicó el 11 de octubre una presentación de la ayuda polaca a Ucrania. Ese documento comienza con la ya célebre citación del propio Duda: "Al principio de la guerra, cuando era verdaderamente muy dificil obtener ayuda para Ucrania, cuando todo el mundo tenía miedo y se mostraba reticente, los alemanes dieron cascos. Nosotros [Polonia] dimos tanques."

El presidente polaco afirma después que Polonia es el país que más ha aportado a Ucrania en términos de PIB (un 4,91%).

2411 Ocho países de la Unión Europea son favorables a la adopción de más "sanciones" contra Rusia

Los ministros de Exteriores de 8 países miembros de la Unión Europea (Dinamarca, Estonia, Finlandia, Irlanda, Letonia, Lituania, Polonia y Suecia) exhortaron la Comisión Europea, en una carta fechada el 8 de noviembre, a "presentar una propuesta global tendiente a aumentar todavía más los aranceles aduanales para la más amplia gama posible de importaciones rusas y bielorrusas hacia la UE."

2412 La Unión Europea sigue formando militares ucranianos

En el Consejo Europeo del 8 de noviembre se decidió prolongar por 2 años más el mandato de la Misión de Asistencia Militar de la Unión Europea a Ucrania (EUMAM-Ucrania). El objetivo de la Unión Europea es formar 75 000 militares ucranianos en los diferentes países miembros de la UE.

2413 Entra en vigor la "Media Freedom Act" en los países de la Unión Europea

El 8 de noviembre entró en vigor la "Media Freedom Act" ("Acta por la Libertad de los Medios") en los países miembros de la Unión Europea. Esa legislación, aprobada el 13 de marzo por el Parlamento Europeo, plantea que los ciudadanos de los países miembros de la Unión Europea tienen derecho a tener acceso a fuentes periodísticas "confiables". El texto abarca toda la gama de medios de difusión (prensa escrita, audiovisual o numérica) y estipula que los Estados miembros de la UE deben "armonizar" la reglamentación aplicable a esos medios, sin precisar cómo deben ser esas reglamentaciones.

2414 Rusia advierte a Israel que no debe tratar de bombardear sus instalaciones en Siria

La Federación Rusa advirtió a Israel contra todo intento de bombardear zonas cercanas a sus instalaciones en la República Árabe Siria.

El Wall Street Journal afirma que el gobierno ruso está estudiando un plan de absorción de Gazprom Neft, filial del gigante ruso Gazprom, y de la firma independiente Lukoil por parte de Rosneft Oil. La nueva firma rusa sería la segunda transnacional mundial del sector de los hidrocarburos, sólo después del gigante saudita Aramco.

ASIA

2415 El hijo del primer ministro israelí acusa a la seguridad interna de Israel de conspirar contra su padre

Yair Netanyahu, hijo del primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, acusó en la red social X al Shin Bet, el órgano israelí de seguridad interna, de orquestar las investigaciones sobre las actividades de la oficina de su padre. Esas investigaciones tienen que ver con las "filtraciones" de documentos utilizados para contribuir a la propaganda favorable al primer ministro Netanyahu y con las acusaciones según las cuales las actas de las reuniones del gabinete realizadas al inicio de la guerra israelí contra la población de la franja de Gaza fueron falsificadas.

2416 Conflicto entre el primer ministro de Israel y la Fiscal General de ese país

- Yossi Fuchs, director de la oficina del primer ministro, Benyamin Netanyahu, acusó a los servicios de la fiscal general de Israel de ponerse por encima del gobierno y de llevar el país a "la más completa anarquía".
- En el consejo de ministros realizado el 4 de noviembre, el primer ministro Netanyahu tildó a la jueza Gali Baharav-Miara de "fiscal general acusadora" y afirmó que, dejándose llevar por su orientación política, la Fiscal General ha aceptado la aplicación de decisiones "ilegales" adoptadas por el anterior gobierno de Israel, comenzando por el acuerdo marítimo concluido con Líbano y ciertas nominaciones.
- Al comentar las investigaciones sobre sus colaboradores (Cf. VAI 2369), el primer ministro Netanyahu declaró el 10 de noviembre: "Mi oficina se ve sometida a un ataque salvaje y sin límites. Es una cacería de brujas organizada, tendiente a perjudicar a los dirigentes del país. A pesar de que estoy dirigiendo la guerra y rechazando los ataques internacionales en diversos frentes, nos vemos cada vez más ante un nuevo frente: las noticias falsas de los medios."

- Al referirse al proyecto de la fiscal general de respaldar la solicitud de destitución contra el ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, el primer ministro Netanyahu declaró, ante el "gabinete de guerra" reunido el 11 de noviembre, que "el medio más rápido de provocar una crisis constitucional es esa manera de despedir a un ministro sin inculparlo".
- El ministro a cargo de las relaciones del gobierno israelí con el parlamento, David Amsalem, declaró, también el 11 de noviembre, que la fiscal general ha abierto "la temporada de caza" contra el primer ministro Netanyahu.

2416 El ministro israelí de Finanzas, la colonización de los territorios palestinos y Donald Trump

El ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich, afirmó el 11 de noviembre, en una reunión del partido del sionismo religioso, que durante al anterior mandato presidencial de Donald Trump "estábamos sólo a un paso de la aplicación de la soberanía israelí sobre las colonias de Judea y Samaria (la denominación que los hebreos dan a Cisjordania) y ahora ha llegado el momento de instaurarla".

2417 Israel prohíbe a los israelíes participar en actividades fuera de su país

A raíz de los enfrentamientos registrados en Ámsterdam, el consejo de seguridad nacional de Israel publicó, el 10 de noviembre, una declaración pública donde exhorta los ciudadanos israelíes a evitar toda participación en encuentros deportivos o culturales en el exterior que impliquen la presencia de equipos o representaciones de Israel.

En el momento de la publicación de esa declaración estaban anunciados un partido de futbol Francia-Israel en París y la realización, también en la capital de Francia, de un mitin político proisraelí en presencia del ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich.

© Contrariamente a las afirmaciones de la prensa dominante, parece que los servicios de inteligencia de Países Bajos y de Israel habían previsto los incidentes de Ámsterdam.

2418 El nuevo embajador israelí en Washington es partidario del "Gran Israel"

El primer ministro israelí Benyamin Netanyahu acaba de designar como embajador en Washington a Yechiel Leiter, ex jefe de su equipo de trabajo. Leiter es parte del ala ideológica de los colonos israelíes, su hijo Moshé Leiter murió el año pasado en el norte de Gaza, donde se hallaba como segundo al mando de un batallón de paracaidistas de la reserva. La misión de Yechiel Leiter como embajador de Israel en Washington será lograr que Estados Unidos reconozca la anexión de las colonias de Cisjordania.

2419 El ministerio público israelí no pospondrá la audiencia sobre las acusaciones de corrupción contra Netanyahu

El ministerio público israelí se opone a la solhttps://www.haaretz.com/israel-news/2024-11-11/ty-article/.premium/the-idf-is-allowing-gaza-gangs-to-loot-aid-trucks-and-extort-protection-fees-from-drivers/00000193-17fb-d50e-a3db-57ff16af0000icitud presentada por el primer ministro Benyamin Netanyahu para que se posponga por 2 meses y medio la audiencia en los casos de corrupción que se le atribuyen. Según el primer ministro, "una serie de acontecimientos extraordinarios le han hecho imposible preparar su testimonio" en el plazo establecido.

2420 Los actos de saqueo en Gaza no son obra del Hamas

El diario israelí *Haaretz* reporta que los grupos que saquean los convoyes de ayuda humanitaria en Gaza no son militantes del Hamas sino única y exclusivamente pandillas que actúan bajo el control del ejército de Israel. Esas bandas también controlan el único cajero automático o distribuidor automático de dinero que todavía

funciona en Gaza y se apoderan de un 30% de todas las sumas que se retiran.

2421 El proyecto del enviado estadounidense en Líbano

Según el diario libanés *L'Orient-Le Jour*, el presidente estadounidense Joe Biden instruyó a su enviado especial en Líbano, el israelo-estadounidense <u>Amos Hochtein</u>, para que concluya rápidamente un acuerdo basado en los siguientes puntos:

- Cese de todas las operaciones militares entre Israel y los libaneses.
- Despliegue del ejército regular libanés en el sur de su país.
- Retirada del ejército de Israel de las zonas libanesas donde ha penetrado recientemente.
- Retirada del Hezbollah y de sus armas del territorio libanés situado al sur del río Litani.
- Fortalecimiento del papel de los cascos azules de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para Líbano (FPNUL, UNIFIL o FINUL).
- Estados Unidos figuraría en el acuerdo como garante del alto al fuego, de la aplicación de la resolución 1701 y de que ambas partes respeten sus disposiciones.
- Elaboración de un programa claro para el regreso de las poblaciones desplazadas de ambas partes con la realización de una conferencia con vista a la entrega de ayudas y de apoyo a la reconstrucción.
- Reactivación de las negociaciones para completar el trazado de la frontera terrestre resolviendo los 6 puntos de contencioso aún subsistentes.
- Inicio de las negociaciones con vista a resolver los temas espinosos de las granjas de Chebaa, de la localidad de Ghajar y de las colinas de Kfarchouba.
- Fortalecimiento de las discusiones políticas en el escenario libanés para la designación de un presidente de la República en cuanto entre en vigor el alto al fuego. El poder nuevamente constituido se encargaría de las negociaciones sobre ese tema.
- © Como enviado del presidente Joe Biden, el mismo Amos Hochstein ya parece haber

concluido con Israel un acuerdo que permitiría a la fuerza aérea israelí operar libremente en el espacio aéreo libanés y le daría derecho a atacar cualquier objetivo del Hezbollah.

2422 El primer ministro de Israel reconoce que aprobó una operación terrorista

El primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, reconoció, en el consejo de ministros del 10 de noviembre, haber dado su aprobación a la operación que hizo estallar bípers (buscapersonas) y walki-talkies entregados a personas vinculadas al Hezbollah que garantizaban el orden en los municipios administrados por esa organización de la resistencia libanesa (*Cf.* VAI 1964). El vocero del primer ministro Netanyahu, Omer Dostri, anunció la información a la Agencia France-Presse (AFP).

Las explosiones, que se produjeron principalmente en plena calle, causaron 39 muertos y cerca de 3 000 heridos y constituyen una violación del artículo 7 del Protocolo sobre la Prohibición o la Limitación del Uso de Minas, Trampas y otros Dispositivos, o sea la Convención de Ginebra del 10 de octubre de 1989.

2423 Líbano denuncia que Israel está creando en suelo libanés una "zona de seguridad" donde sea imposible vivir

El ministro de Exteriores del gobierno libanés dimitente, Abdallah Bou Habib, recalcó el 10 de noviembre, al margen de la cumbre de los países árabes realizada en Riad (Arabia Saudita), que el objetivo del Estado hebreo es "crear una zona de seguridad donde sea imposible vivir" en el sur del Líbano.

2424 El ejército de Israel conmina la población libanesa a abandonar cada vez más localidades en suelo libanés

El portavoz en lengua árabe del ejército de Israel, Avichay Adraee, dirigió a través de la red social X un nuevo mensaje a los habitantes de 21 localidades del sur del Líbano: "Por su propia seguridad, deben dejar sus casas inmediatamente y desplazarse hasta el norte del río Awali. Quien esté cerca del personal del Hezbollah, de sus instalaciones o de sus armas estará poniendo en peligro su propia vida."

2425 La posición de Arabia Saudita ante Israel

El príncipe heredero del trono saudita, Mohamed ben Salman, declaró que la continuación de la agresión israelí contra el pueblo palestino obstaculiza los esfuerzos en favor de la paz. "Subrayamos nuestra oposición al genocidio que comete [Israel] contra el pueblo palestino y a las acciones militares deliberadas que violan la soberanía de Líbano", agregó el príncipe.

Siguiendo la política saudita de reconciliación con Irán, el príncipe Mohamed ben Salman señaló también que Israel tiene que "respetar la soberanía nacional de la República Islámica de Irán" y "abstenerse de atacar su territorio".

2426 Estados Unidos quiere que Qatar desaloje al Hamas

La administración del presidente estadounidense Joe Biden hizo saber al gobierno de Qatar que debe exigir a los dirigentes del Hamas que salgan del país. La administración Biden justificó su solicitud alegando el fracaso de las negociaciones entre el Hamas y el Estado hebreo.

2427 Turquía plantea una nueva definición del espionaje

El parlamento turco analiza actualmente un proyecto de ley que modificaría ciertos aspectos de la legislación nacional. Ese texto incluye un artículo que amplía significativamente la definición del espionaje. Ese artículo prevé condenas de 3 a 7 años de cárcel para las personas que "cometan un crimen contra la seguridad del Estado o contra sus intereses políticos internos o externos" en provecho de "los intereses estratégicos o conforme a instrucciones de un Estado extranjero o de una organización extranjera". La adopción de ese proyecto de ley permitiría encarcelar por espionaje a cualquier persona que declare

verbalmente o escriba algo que corresponda con los intereses de otro Estado y las autoridades ya no tendrían que demostrar la existencia de vínculos entre el acusado y algún servicio de inteligencia extranjero.

2428 Alertas falsas sobre hipotéticos ataques con bombas perturban las operaciones de los aeropuertos y compañías aéreas de la India

Las compañías aéreas y los aeropuertos de la India recibieron en octubre una cantidad sin precedente de alertas sobre falsos ataques con bombas. Esas alertas falsas, más de 500 en octubre, han causado importantes retrasos en las operaciones, así como numerosos desvíos de vuelos, afectando cientos de enlaces aéreos nacionales e internacionales.

La policía india no ha logrado determinar la identidad de los autores de las alertas falsas ni sus móviles.

2429 Apoyo de China a Myanmar con vista a las elecciones del próximo año en ese último país

El general Min Aung Hlaing, jefe de las fuerzas armadas de Myanmar y de la junta militar que detenta el poder en ese país, realizó su primera visita oficial a la República Popular China desde el golpe de Estado de 2021. En un encuentro con el general birmano, el primer ministro chino, Li Qiang, expresó el apoyo de Pekín a los planes de reconciliación política en Myanmar y a las elecciones convocadas en ese país para el próximo año.

Los grupos secesionistas no estarán autorizados a participar en esas elecciones y, debido a ello, las potencias occidentales ya anunciaron que consideran la consulta convocada como una farsa.

2430 Conflicto entre China y Filipinas

China denunció el proyecto de ley filipino sobre las zonas marítimas de Filipinas. Según Pekín, "China tiene soberanía sobre las islas Nansha y sus aguas advacentes, así como sobre las islas Jongsha, incluyendo la isla de Huangyan y sus aguas adyacentes. Ejerce [China] derechos soberanos y una jurisdicción sobre las aguas pertinentes. La soberanía territorial y los derechos e intereses marítimos antes mencionados de China cuentan con una base histórica y jurídica suficiente y son conformes al derecho internacional, incluyendo la Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar. El alcance territorial de Filipinas está determinado por una serie de tratados que nunca incluyeron la isla de Huangyan ni los arrecifes de las islas Nansha. Por mucho tiempo, Filipinas ha ocupado ilegalmente el archipiélago de las islas Nansha. Ha sobrepasado arbitrariamente su alcance territorial y ha establecido el llamado 'grupo de la isla de Kalayaan', infringiendo ilegalmente la soberanía territorial de China. La insistencia de Filipinas en promover la 'ley sobre las zonas marítimas de Filipinas' muestra una vez más que el verdadero objetivo de Filipinas es robar las ganancias obtenidas ilegalmente en el Mar de China Meridional manipulando la legislación nacional, lo cual refleja sus ambiciones expansionistas en el Mar de China Meridional."

Por otra parte, todas las vías de circulación marítima mencionadas son adyacentes a bases militares estadounidenses instaladas en Filipinas. Es muy probable que Filipinas se haya puesto de acuerdo con Estados Unidos para vigilar los buques que transitan por esas aguas.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

2431 La Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para Líbano comprueba que el ejército de Israel trata de suprimir la "línea azul"

La Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para Líbano (FPNUL, UNIFIL o FINUL) publicó el siguiente <u>comunicado</u> el 8 de octubre: "Ayer, dos excavadoras de las FDI [Fuerzas de Defensa de Israel] y un buldócer de las FDI destruyeron parte de una cerca y de una estructura de concreto en una posición de la FINUL en Ras Naqoura. En su respuesta a nuestras protestas urgentes, las FDI negaron toda actividad en desarrollo en la posición de la FINUL.

La destrucción deliberada y directa por parte de las FDI de bienes claramente identificados [como propiedad] de la FINUL constituye una violación flagrante del derecho internacional y de la resolución 1701.

Recordamos nuevamente a las FDI y a todos los actores su obligación de garantizar la seguridad y la protección del personal y de los bienes de la ONU y de respetar la inviolabilidad de los locales de la ONU en todo momento.

Desde el 30 de septiembre, las FDI han exigido en varias ocasiones que los soldados de la paz abandonen sus posiciones cerca de la Línea Azul 'por su seguridad'. El incidente de ayer, al igual que otros 7 incidentes, no es una cuestión de soldados de la paz atrapados bajo un fuego cruzado sino de acciones deliberadas y directas de las FDI.

Igualmente vemos con preocupación la destrucción y la retirada de dos de los barriles azules que marcan la línea de separación delimitada por la ONU entre Líbano y el Estado hebreo (la Línea Azul). Los soldados de la paz han visto directamente a las FDI retirar uno de esos barriles.

A pesar de las presiones inaceptables que se ejercen sobre la misión de diversas maneras, los soldados de la paz seguirán realizando las tareas de vigilancia y de redacción de informes que nos han sido confiadas en virtud de la resolución 1701."

Videos

- Dos nuevas intervenciones de Thierry Meyssan en el sitio web Le Courrier des stratèges, el <u>8</u> y el <u>13 de noviembre</u>.
- Thierry Meyssan en el programa <u>Où va le</u> monde?, de JSF-TV

2432 Cumbre árabe e islámica en Riad

El 11 de noviembre, los jefes de Estado y/o de gobierno de los países miembros de la Liga Árabe y de la Organización para la Cooperación Islámica realizaron en Riad (Arabia Saudita) una cumbre común sobre la agresión israelí contra el pueblo palestino.

Ambas organizaciones reafirmaron "el carácter central de la causa palestina y el firme apoyo al pueblo palestino en la realización de sus derechos nacionales

legítimos e inalienables, en primer lugar de su derecho a la libertad y a un Estado independiente y soberano con Al-Qods-este como capital, y del derecho de los refugiados al regreso y/o a ser indemnizados de manera conforme a las resoluciones pertinentes de la legalidad internacional, en particular a la resolución 194."

2433 Nueva cumbre anual de la Comunidad Política Europea

La Comunidad Política Europea (CPE) realizó su reunión anual, el 7 de noviembre, en Budapest (Hungría). Por razones vinculadas a la situación política interna en su país, el canciller alemán, Olaf Scholz, no asistió a la cumbre. Además de la sesión plenaria, los dirigentes europeos participaron en dos mesas redondas sobre la migración, la seguridad económica y la conectividad.

Gran parte de los 42 dirigentes europeos participantes estiman que, ante la elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, Europa tendrá que dialogar con Washington ya que "una guerra comercial no es buena para nadie", según palabras del primer ministro de Bélgica, Alexander De Croo.

La reunión realizada en Budapest no permitió a los participantes alcanzar una posición común sobre el conflicto ucraniano, a pesar de ser este la razón de ser la Comunidad Política Europea. "Siempre hay opiniones divergentes sobre el hecho de continuar la guerra o de alcanzar un alto al fuego, pero hay algo evidente: los que quieren la paz son cada vez más numerosos", observó el primer ministro de Hungría, Viktor Orban.

Refiriéndose a Orban, el presidente ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato expiró en mayo, afirmó que "algunos de ustedes lo abrazan desde hace 20 años y las cosas sólo siguen empeorando".

Al margen de esta reunión, los jefes de Estado y/o de gobierno de Alemania, Francia, Italia, Polonia, Rumania y Reino Unido, así como los presidentes del Consejo Europeo y de la Comisión Europea expresaron su "determinación colectiva de apoyar a Moldavia en la defensa de su soberanía y de su integridad territorial".

La Comunidad Política Europea reúne a todos los dirigentes del continente europeo, exceptuando a los de Rusia y Bielorrusia.

2434 La Corte Penal Internacional investiga a su fiscal-jefe

La presidente de la Asamblea de los Estados Partes (AEP) de la Corte Penal Internacional (CPI) anunció la apertura de una investigación contra el fiscal-jefe de esa corte, el británico Karim Khan, acusado de "comportamiento inapropiado" hacia alguna de sus colaboradoras.

Karim Khan había solicitado a la Corte Penal Internacional que emitiese una orden internacional de arresto contra el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, y contra el ahora ex ministro israelí de Defensa, el general Yoav Gallant. La semana pasada, el representante permanente de Israel ante el Consejo de Seguridad de la ONU, Danny Danon, había declarado que esperaba que Washington presionara a la CPI.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, <u>thierry.meyssan@voltairenet.org</u> 42 números al año. <u>500 euros al año</u>. Gestionar tu suscripción desde el <u>portal del cliente</u>